
 1 

1888年的信息（一）  
我用早晨的时间给大家讲一下 1888 年所传的信息是什么。今天所讲的，你们要一定理解，如

此这样重要。因为因信称义的问题很明确地来解释也就是在 1888 年的信息当中。怀师母告诫我们

1888 年的信息在我们末时代要迎来晚雨圣灵的信息。我们简单地定一下因信称义的定义。我们每个

人要接受义是从上帝而来的。我们自己本身每个人的心里根本没有义，所以必须从上帝那里而来才

行。因为我们在罗马书知道因为我们犯罪，所以我们不能给予上帝荣耀。义本身就是上帝，也是上

帝的义。所以我们从上帝那里我们应该得到称义。 
罗 3：20－24 节，“凡有血气的，没有一个因行律法能在上帝面前称义，因为律法本是叫人知

罪。但如今，上帝的义在律法以外显明出来，有律法和先知为证。就是上帝的义，因耶稣基督加给

一切相信的人，并没有分别。因为世人都犯了罪，亏缺了上帝的荣耀，如今却蒙上帝的恩典，因基

督耶稣的救赎，就白白地称义。”我们所有的人犯了罪，亏欠了上帝所以不能给他荣耀。但是 24 节

说，上帝的恩典因基督耶稣救赎就白白让我们称义了。通过这里看上帝的荣耀和义是一样的意思。 
罗 2：13 节，“原来在上帝面前，不是听律法的为义，乃是行律法的称义。”义本身就是按上帝

的律法去行。这义本身是让我们变成和上帝的品行一样的，这就是叫义。义本身光拿这单词来讲，

是“对”的意思。中文写的繁体字分开来解，相当准确的。圣经告诫我们：“义人没有，一个也没

有。”这是什么意思呢？因为我们犯罪了，所以上帝远离我们，已经被堕落的意思。原来我们是按

照上帝的荣光，上帝的形像造的，因为我们是被堕落了，所以把原来上帝的形像我们都丢去了，因

此我们按着自己的努力和拼搏来解决问题，所以通过我们上帝重新让我们从他那里得到义，得到再

创造的义，我们从上帝那里得到才行。我们怎么接受呢？因着我们的信心。 
这个义本身原来我们的上帝创造人类的时候，我们就是像上帝的义，像上帝一样的形像，这本

身就是称呼义。这义本身与上帝的诫命是一致的。这通过信心来得到，义本身告诉我们你的品行是

对的，准确的。那我们要达到义，得到义，首先需要饶恕。那么得到饶恕以后，洗净以后我们才能

得到新的心。所以通过信心我得到义，所以简称因信称义。那么这义本身不单纯是通过饶恕才能解

决的，所以这个我们遵守上帝的诫命，按照上帝的话语去实际生活当中去行，这个就是义。我们都

读过义本身我们要去行上帝的律法。 
罗 3：10 节，“就如经上所记：没有义人，连一个也没有。”所以有很多对福音信歪的人，他运

用这个章节，你看看吧，圣经不是说了吗，义人没有，一个都没有。因此任何人也不能完全遵守诫

命的，因此我们惟独因着耶稣十字架的恩典来得救。这样说的人，对圣经是误解的，这里面的话意

思是：我们得到重生以前，没有义人，一个都没有，指这个时候而说的。所以这里面更包含着人根

本上来讲，就已经堕落了的人。 
11－12 节，“没有明白的，没有寻求上帝的，都是偏离正路，一同变为无用。没有行善的，连

一个也没有。” 这里说没有寻求上帝的，没有行善的。如果按照字来理解的话，我们这世上的人

难道一个也不去寻找上帝吗，也真的没有明白的人吗，这个就是我们通过圣灵没得到重生以前的状

况而说的。义本身是我们去行上帝诫命的，才是义。所以我们人因为堕落，我们丢弃了义。亚当夏

娃他们吃善恶果以后，在他们身上发光的光亮都消失了。原来亚当夏娃所穿的衣服本身是有光彩的。

所以对他们当时来讲不必要穿什么衣服，不久将来我们被得救以后，我们被引领到天国的话，那时

候也不像现在穿厚厚的衣服，有时候穿衣服觉得非常麻烦。因为我是牧师讲道的，所以一点也不能

忽视穿衣服这方面。不管到哪儿，传福音的人从外面来讲也应该非常端庄。所以我们的容貌和我们

的行为应该去很好地代表上帝的形像才行。所以经常这样把自己的衣服穿得非常端庄，这对我们来

讲也很麻烦，有时候不扎领带，穿休闲装多好呀，所以每次回家最舒服，到外边恐怕哪里乱了，也

得往这边想。但是我们到天国以后，这一切都不必要了。因为我们当时穿的是有光彩的衣服。所以

我们全身脸部包括在内，都往外发光，我们虽然是裸体没穿衣服，但是从眼睛看不到。 
亚当夏娃所穿的有光彩的衣服是什么样的光呢？上帝的荣光。这必须我们的品行像上帝一样的
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时候才产生这样的光。所以摩西从西乃山接受十诫命以后脸部发光。以后我们通过患难的时候，在

我们面部也会发光，这个就是完完全全接受上帝的义的人才能发出光彩。但是我们犯罪了，也是违

背诫命的时候，上帝给我们有光彩的衣服领走了，这个是我们内心当中原来有的义丢弃的原因。这

就是和上帝诫命一致的品行已经丢失了。因此，我们因着信心把这个义重新恢复过来才行。 
3：26 节，“好在今时显明他的义，使人知道他自己为义，也称信耶稣的人为义。”在这里说上

帝称我们为义，上帝那时候也是义的。所以上帝称呼你是义的，这样说就是在天上来说的话，也是

非常合适恰当的。31 节，“这样，我们因信废了律法吗？断乎不是！更是坚固律法。”所以从这里看，

我们因着信我们成为义，难道我们这个废了律法吗？不应该废了律法。我们从上帝那里要接受得到

义是无价值的。我们的耶稣因着十字架的恩典来洗净我们的心，也是洗净我们的罪，而且重新让我

们遵守上帝的诫命，用这样的心志来更改。 
结 18：9 节，“遵行我的律例，谨守我的典章，按诚实行事。这人是公义的，必定存活。这是

主耶和华说的。”我的律例，在这里告诉我们要真正去坚守上帝诫命的人，才能成为义。所以义本

身就是生活在，就是活。罪人是死。在伊甸园我们违背了上帝的诫命的时候，那时我们是死的。我

们重新要变成走上帝诫命的人，我再重新得到活。我现在问大家一个问题，那么亚当如何去行的结

果成为义人呢？亚当说他是义人，用什么样的方法得到义呢？原来上帝创造他们的时候，赋予给他

们的。上帝用泥土创造亚当，吹一口气，这气是我们的生命力。也就是同样同时象征着赐给我们的

圣灵。就这样通过创造我们亚当那时候是义的。这样看来我们如何去作能成为义人呢？我们必须得

到再创造才能得到义。现在你们理解了吗？ 
这是非常重要的一个理解。上帝用泥来作成的时候，那个时候亚当还有没有生命，没有。那时

候有没有亚当的眼睛，有耳朵吗？有。有胃吗？有。有没有脚？有。那个时候就像我们现在人的模

样，该有的从头到尾都有了，惟独缺少生命。所以一直到上帝吹气给亚当以前，一直没有生命。同

样我们也是，我们也是有头脑，也有嘴，也有五脏六部，也有手，行走，说话，劳动。但是我们是

死的，为什么？因为义人没有，一个都没有，都堕落了。我们根本没法达到上帝的荣光。 
你们在信佛信得那么热诚，你们再去作修道院苦修，敬虔地生活，我们从内心从道德上重新开

发，这个是可以，但是我们能得到永生必须必要的义是没有的。但是我们虽然没有，但是我们在世

俗上生活比较善的，从道德上来看比较优秀的，但是要记住我们不能得到圣灵的话，我们绝对不可

能达到义人的程度。换句话来说，如果不这样，我们不能完完全全地去守上帝的诫命。 
我认识一位朋友，从表面上看起来非常有道德，而且这个人非常善良，非常有礼貌，非常伦理

性的，他绝对不去偷盗，非常正直的一位。但是这个人本身他是不知道上帝是什么，也没有迎接上

帝，他不信耶稣。就这样的一位，不知道谁伤了他的自尊心，而且对他说非常污辱人格的话，也有

这样的行为，这样的时候，这样温顺正直的人，这样如此有道德的人，忽然间他完全变成另一个人

了。所以在我看来，这是和原来保持的样子完全相反。非常生气，而且要对他报仇。所以他这报仇

这心也是非常恶的。我亲眼看到一个这样的朋友。 
我们按照我们的努力，按照道德力可以向上，可以进步。但是我们不能得到永远永生义的条件。

这个是什么样才可能呢？因为圣灵进到我们内心当中才可能。这样的事我们怎么样去得到呢？没有

别的，惟独就是信心。这信心当中都包括着什么呢？第一个，承认我是罪人，我自己本身根本不能

成为义，我只能是得到灭亡可怜的罪人。我们每个人去认证自己是这样的一个罪人，这就是第一阶

段。第二个，我们要信耶稣基督十字架的宝血的恩典，我要信这个。所以我们信耶稣用宝血洗净我

们的罪，也接纳我们。第三个，主啊，你如果赐给我圣灵，所以我完完全全地可以按照主你的话语

去生活，我们要去信这个。这个也就是圣所制度。这个也就是在圣所外院，圣所和至圣所的教训。

所以我们要接受耶稣十字架的功劳，从那里我们要得到圣灵的能力。 
圣灵的能力是指什么呢？是治病，说方言的能力吗？不是的。这个是最后才能来的。圣灵的能

力是让我们去战胜罪的这样的能力。而且是让我们能遵守上帝诫命的能力。而且在我心灵当中肉体

当中那些罪孽，我自己击打以后要得胜的能力。大家理解吗？ 
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现在因信称义究竟是什么？义本身是指上帝的义说的。我们人是没有义的。所以我们要去信上

帝的义，通过信心来得到才行。这义本身因为上帝承认我们，是让我们称为义了，这样简单地结束

吗？不是的。让我们成为义人了，这样的程度就是称义，这称义本身是我把这衣服给你穿的意思。

所以上帝是让非常圣洁的衣服给我们穿的时候，那时候我们穿的肮脏的衣服脱下，才穿圣洁的衣服，

我们肮脏玷污的衣服上再穿上圣洁的衣服，不是这样的，不是勉强地遮盖着，不是这个意思。不仅

仅这样，我们每天从上帝那里来的义，每天每天我们要分享。所以分享圣化的义。那么称义是给你

们穿的义，圣化是分享的义。所以成义是通过礼物来接受。圣化本身也是通过礼物来接受的。  是
这样想的，成义因着礼物就白白地是来，所以圣化本身是因着我自己的力量争战以后才能得到的，

这样认为，这是一种误解。不对的。那么成义也是从上帝那里白白得来的。所以圣化本身也是通过

上帝那里每天赐给我们的礼物。我们要接受圣灵的恩典，如果这样想，我们每个人的努力和斗争难

道一点也不必要。是必要的。那么什么样的事上也必要我们人的努力和斗争呢？必要我们究竟选择

什么。那么我们要达到义的话，圣灵应该在我们心里动工才行。所以我们为了得到圣灵，我们经常

需要我选择什么，我应该怎样屈服。 
圣灵也是呼召我们，而且这罪的力量也是来呼唤我们。在这个当中我们要斗争，我们要选择上

帝，这些不利的现象我们要斗争。我们每天早晨祷告是不是必要一种努力去作呢？是的。那么我们

去研究圣经话语也必要自己努力吗？我们遇到罪，不想犯罪，马上向后转，也必要作一番努力吗？

对。我们为了拯救灵魂我们去传道，这也必要努力吗？这些就是我们自己本应该作的斗争和努力。

而且这样我们自己努力的结果，进到我们内心当中作工的这人本身就是圣灵。 
就这样我们从基础我们要理解因信称义的道理以后，那么在这个基础上我们要进一步学习什么

是 1888 年的信息呢？为什么也不是别的年代，只是 1888 年有这样的信息了呢？我问大家 1888 年

是发什么事情的年代？作什么事情的年代。是我们复临安息日会教会的大总会成立开会的年代。这

个在美国的明尼奈克柏里斯，这个是在美国北部的一个都市，这个都市在明尼苏达州，阿波尼斯。

那个地方是相当寒冷的地方。那个年代的夏天在这个都市里面，总会开始在那里开会。那个时候所

有的我们教会的代表都们都聚集在那里，一共花了三周的时间。在那次会议上有两位非常年轻的牧

师，AD 琼斯，瓦格纳。这两位年轻的牧师也就是三十岁左右的。这两位牧师那时候理解了什么叫

因信称义，他讲这个道的时候相当有灵感。怀师母听完这两位牧师讲完以后，他们所讲的真理是从

天上而来的这样的事情。这个信息是我们的上帝特别给予我们复临教会的信息。我听这个信息的时

候，我从头发一直到脚感觉到电要触动似的。太喜乐，这就是我所信的。我一直到现在我教训大家

和我讲道的内容。这个真理最后在我们复临教会要迎来晚雨圣灵的沛降。这两位年轻牧师所讲到的

因信称义的信息是，这本身拥有永生上帝的印记的信息。所以瓦格纳和琼斯当时讲的是因着信得到

称义的内容。最后称为 1888 年的信息。这个信息上帝赐给我们之前，所以我们这个教会得到这信

息以前，教会好像非常干渴，丘林一样，没有草似的，但是我们听完两位牧师因信称义的道以后，

渐渐下了早雨。也就是他们所讲的信息也就是三天使的信息。 
这信息用这信息要照亮整个大地。这个信息本身上帝的荣耀的信息直接赐给我们的信息。我问

大家第三天使的信息，启 14：9-12 节，在这里你们不要去受兽的印记，这样的信息。怎样来受痛苦

和压力再多的话，我们也不要去受兽的印，我们要坚守诫命和耶稣的真道。这时候有很多人会这样

说，守诫命的人究竟在哪里呢？那么完完全全守诫命的人是有吗？不是这样的，都是因着信心得救

吗？这个时候我们的上帝会这样说，有真正信心，有特征的人，他们根本不去犯罪。这个也就是说

我上帝命诫命的人。所以因信称义的信息是我们怎样去得胜，我们怎样去遵守上帝的诫命的品行，

怎样去成全这样的信息。 
怀师母说，1888 年的信息也就是第三天使的信息。现在理解了吗？第三天使的信息是不让人去

受兽的印记的信息。在患难和逼迫再来生的情况下。即使那样，你们也不要屈服于兽的印记当中，

而且要遵守上帝的诫命。兽的印记大家都知道，你要是承认的话，认证兽的权柄，兽象征着教皇权，

我们怎么能去认证教皇的权柄呢？如果我们认证他的时候，他随便更改上帝的诫命，难道我们能承
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认这个吗？教皇权第二条诫命抹去以后，更改了第四条诫命。所以教皇这样改变第 4 条诫命，遵守

星期日，我们承认的话，就是承认教皇权的权柄。但是现在看来大部分是因为不知道，所以去守星

期天。到现在为止，守礼拜日也不能称为兽的印记。但是星期日法案公布开始，遵守星期日也就是

兽的印。但是现在也不晚，他们既然知道守安息日，但因某种原因又去守星期日，都明白真理的情

况下，再去守星期日。这个不用等到那个时候，现在这样的人是已经受到了兽的印记了。所以就是

说，你们不要去受兽的印，你们要遵守上帝的诫命，这就是真正的信心，是耶稣的信心，这样喊这

样说的就是三天使的信息。我们要真正坚守上帝诫命的信心也就是教训这个的内容就是因信称义的

道理。因此怀师母说，1888 年的信息就等于第三天使的信息。理解了吗？ 
大家要明白 1888 年的大总会不是第一次，以前也有过。刚开始是四年开一次，现在五年开一

次。现在在我看来，通过提问基本上好像明白了。我们暂时休息。 


